



## NOTA DE PRENSA

# Más de 150 personas con VIH denunciaron vulneración a sus derechos en lo que va del 2025

**Lima, 15 de julio de 2025** – El sistema de vigilancia comunitaria GIVAR ha recibido un total de 154 denuncias por vulneraciones al derecho a la salud a personas con VIH en lo que va del año, siendo el desabastecimiento de antirretrovirales (ARV) la principal causa. De estas, 103 denuncias (67%) corresponden directamente a la falta de medicamentos esenciales para personas con VIH.

Los casos reportados provienen en su mayoría de establecimientos del Ministerio de Salud (67) y de EsSalud (47), aunque también se han reportado 4 denuncias desde centros gestionados por ONGs con convenio vigente.

Entre los medicamentos más reportados por su ausencia se encuentran: TLD (Dolutegravir + Lamivudina + Tenofovir). Además de ritonavir, raltegravir, abacavir y efavirenz, entre otros productos esenciales que son de primera, segunda y tercera línea del tratamiento, que permite salud a las personas con VIH.

El reporte de GIVAR coincide con un informe oficial remitido por la DIRIS Lima Centro, el cual señala que medicamentos como Abacavir + Lamivudina presentan 0% de abastecimiento en el tercer trimestre, y que productos como Dolutegravir 50 mg y Emtricitabina + Tenofovir también están en niveles críticos o inexistentes de stock, según datos del propio CENARES.

Además, GIVAR ha documentado 23 casos de discriminación en establecimientos de salud, incluyendo el caso de una mujer con VIH que fue desatendida durante el parto en el Hospital Sergio Bernales, lo que ocasionó que su bebé sea enviado de emergencia a una Unidad de Cuidados Intensivos. También se han reportado 14 situaciones graves de vulneración de la confidencialidad, incluyendo casos en los que personas fueron expulsadas de sus trabajos tras conocerse su diagnóstico.

Desde GIVAR y otras organizaciones comunitarias, se exige al Ministerio de Salud y a EsSalud acciones urgentes y estructurales para garantizar el abastecimiento regular y suficiente de medicamentos, así como para poner fin a la discriminación y al estigma institucional.

“Este gobierno tiene que hacerse responsable de las vidas que pueden perderse ante esta situación de desabastecimiento que es a nivel nacional”, indicó Marlon Castillo, Coordinador de GIVAR.

En el Perú, más de 90 mil personas con VIH toman tratamiento ARV en establecimientos de Minsa, EsSalud y las FF-AA. 130 mil se calcula que son el total de personas con esta condición crónica de salud.

Givar es el primer observatorio de denuncias en VIH del país con casi 15 años de monitoreo y vigilancia del acceso a medicamentos.

### **Contacto de prensa:**

Marlon Castillo Castro 992569806